

Journal de Roubaix

Quotidien de Roubaix Tourcoing et de la Région



BUREAUX
 ROUBAIX. — 68-71, Grande-Rue. Tél. 237.52, 237.53 et 237.54.
 TOURCOING. — 22, rue Cassin. Tél. 27.
 LILLE. — 3, rue Faidherbe. Tél. 239.51.
 PARIS. — 28, boulevard Poincaré. Tél. Profession. 71.84.
 MOUSCRON. — 108, rue de la Station. Tél. 5.44.

ANCIENS DIRECTEURS :
 Jean Reboux
 Cyrille Reboux
 Madame Alfred Reboux

LA GUERRE EN ESPAGNE

LES AUTORITÉS ROUGES DE BARCELONE PRÉCISENT : « Il ne s'agit plus de s'attaquer à des villes ou à des ports étrangers, mais plutôt de bombarder des bases franquistes »

Paris, 26 juin. — On mande de Londres qu'une très nette détente s'est produite quand on a appris que les autorités rouges de Barcelone avaient précisé qu'il ne s'agissait plus désormais de s'attaquer à des villes ou ports étrangers, mais plutôt de bombarder des bases franquistes, à commencer par Palma de Majorque et San Carlos de la Rapita, près de Tortosa, qui constituent les deux principaux centres navals des nationaux, ainsi que les ports de Vinaros, Castellon, Malaga, Algeiras, Cádiz et Ceuta, par lesquels le général Franco fait passer la majorité des approvisionnements.

L'intervention allemande s'est-elle exercée en faveur des gouvernements ?
 D'autre part, le collaborateur de l'« Observer » écrit que si aucune médiation n'intervient en Espagne « on ne

Un beau voyage...



(Ph. Transpa.)
 Le scout GUY LARIGAUDIE, qui a traversé l'Asie en automobile, seul avec le scout roulier R. DRAPER, est accueilli par ses camarades à son arrivée à la gare d'Orsay, à Paris.

Les fêtes de Jeanne Hachette à Beauvais

Beauvais, 26 juin. — Les fêtes de Jeanne Hachette ont débuté samedi soir, par une reconstitution, à la lueur des torches, de l'entrée du roi Louis XI dans la ville en janvier 1473.
 Dimanche matin, à 11 h. 20, a été célébrée une messe de couronnement en la cathédrale Saint-Pierre.
 A 15 h., le cortège de l'assaut, reconstitution historique du XV^e siècle, à laquelle participaient plus de 1.500 figurants, a parcouru toutes les rues de la ville.
 Ce défilé a rejoint sur la place de l'Hôtel de Ville le cortège religieux présidé par Mgr Roeder, évêque de Beauvais.
 Ensuite ont eu lieu de nombreuses réjouissances.

Une manifestation franco-yougoslave, à Paris



(Photo Saffra.)
 Place de la Muette, à Paris, devant le monument aux rois de Serbie, le cravate de commandeur de l'Ordre royal de la Couronne de Yougoslavie a été remise solennellement au drapeau de l'Association des Médailles militaires. Le départ des membres de l'Association après la cérémonie.

Des chevaux, en courant, dispensent des millions...

LE GRAND PRIX DE PARIS A L'INVINCIBLE CHEVAL ITALIEN NEARCO devant « Canot » et « Bois-Roussel »



L'arrivée de la course. « Nearco » est suivi de « Canot » et de « Bois-Roussel ». (Photo Saffra.)

La grande journée de Longchamp a été beaucoup plus agréable qu'on ne pouvait le penser dans la matinée sous le rapport de la température.

Les sportsmen anglais et italiens étaient venus en très grand nombre avec l'espoir d'applaudir leur champion dans

Cette belle victoire a été ovationnée par une foule enthousiaste à l'entrée du vainqueur aux balances.

Les gagnants du sweepstake
 Le numéro gagnant du lot de CINQ MILLIONS du sweepstake est donc 16.422, série 1, qui avait été affecté à « Nearco ».

Le gagnant des TROIS MILLIONS est le numéro 52.595, série 15, affecté à « Canot ».

Le gagnant des DEUX MILLIONS est le numéro 70.611, série 11, affecté à « Bois-Roussel ».



(Ph. Franco-Press.)
 UNE TOILETTE REMARQUÉE A LONGCHAMP

la grande épreuve. Plusieurs jockeys d'outre-mer avaient aussi fait la traversée, si bien qu'avant la première course il était déjà difficile de trouver une place dans les tribunes merveilleusement pleines.

Une compagnie de la garde républicaine rendit les honneurs au chef de l'Etat à son arrivée sur le champ de courses. A 15 h.35, M. Albert Lebrun fut reçu à sa descente de voiture au pied de l'escalier d'honneur par le marquis de Ganay qui s'avança à sa rencontre et offrit à M. Lebrun une magnifique gerbe de fleurs.

Le président de la République fut ensuite conduit dans le salon de la tribune officielle, où l'attendaient de nombreuses personnalités du monde politique, diplomatique et militaire.
 Après le Prix de Castries, M. Lebrun fut conduit aux écuries où il put examiner à loisir les concurrents du Grand Prix.
 L'entrée en piste s'est faite à 16 h. 30 exactement.
 Au premier signal de départ « Accius » prit résolument la tête devant « Fylos », « Ad Astra », « Cavallino », « Six Avril ». Un peu plus loin, en montant vers le petit bois, « Accius » précéda « Fylos », « Ad Astra », « Cillas », « Six Avril », « Molitor » et « Spaghettis ».

Dans la descente « Cillas » et « Accius », ensemble, menaient devant « Fylos », « Ad Astra », « Vaisseau Fantôme » et « Nearco » qui s'était rapproché. Ce dernier prenait bientôt le commandement en bas de la descente, mais il était rattrapé à l'entrée de la ligne droite par « Cillas », à la corde ; « Cavallino », « Canot » et « Castel Fusano », à l'extérieur.
 Une centaine de mètres plus loin, le cheval italien se détachait et, en belles foulées, gagnait sa quarantième course devant « Canot », « Bois-Roussel », qui terminait comme un bolide après avoir été bloqué à la corde, s'emparant de la troisième place devant « Castel Fusano », « Cor de Chasse » et « Il Ka Cha ».

A l'apôtre du catholicisme social

Le monument à la mémoire de Mgr Six A ÉTÉ INAUGURÉ DIMANCHE A HELLEMES sous la présidence du cardinal Liénart

Si vous entrez au cimetière d'Hellemmes, prenez l'allée centrale. Sur le bord, regardant à droite, vous apercevrez à demi dissimulé derrière le tronc d'un arbre, un monument très simple : une médaille où au talent du sculpteur Lillois Sourbices avec cette inscription :

Mgr Paul Six
 ancien curé d'Hellemmes
 premier missionnaire du travail
 1860-1934

Les amis et les disciples s'étaient donné rendez-vous dimanche dans la laborieuse cité de la banlieue lilloise pour assister à l'inauguration de ce monument élevé par souscription publique au promoteur et à l'animateur dans Nord du syndicalisme chrétien.
 Le matin, dans l'église Saint-Denis, que remplissait une assistance recueillie,

un de ses anciens vicaires, M. l'abbé Cabre, célébra une messe solennelle à l'issue de laquelle M. le chanoine Lesage, missionnaire du Travail, bénit un mémorial, œuvre aussi de M. Sourbices.
 Auparavant, M. l'abbé Lamoot, à qui nous devons un beau livre sur Mgr Six, avait retracé l'action du regretté pasteur à Hellemmes.

La bénédiction du monument

Afin de donner à la manifestation de l'après-midi un caractère d'hommage populaire à la mémoire de cet apôtre de la classe ouvrière, l'Union régionale des syndicats chrétiens du Nord avait organisé des trains spéciaux qui, d'Halluin, de Tourcoing, de Roubaix, amenèrent des centaines de pèlerins, car pour beaucoup ne s'agissait-il pas d'un pèlerinage ?



APRÈS L'INAUGURATION (Ph. J. de Bx.)
 On remarque de gauche à droite, au premier plan : M. L'abbé TACK, M. GEORGES TORCQ et S. EM. LE CARDINAL LIÉNART.

La situation internationale

M. LITVINOV s'approche aux nations occidentales de s'être toujours inclinées devant l'Allemagne

Il estime que la situation de la France et de l'Angleterre est moins bonne qu'en 1914

(Lire l'information page 2.)

DISCOURS DOMINICAUX

M. Camille CHAUTEUPS

« Les Français doivent prendre conscience du devoir qu'ils ont à remplir ensemble pour le salut et la grandeur de la patrie. »

Blois, 26 juin. — M. Camille Chau-temps a présidé dimanche le congrès de la Fédération départementale du Parti radical-socialiste du Lot-et-Cher. Prenant la parole au cours du banquet qui a suivi, M. Chautemps a prononcé un discours dans lequel il a évoqué le problème des relations entre le Sénat et la Chambre.
 « Il y a, en réalité, dit-il, deux problèmes très différents : celui de l'origine électorale des assemblées et celui de leurs rapports constitutionnels. »
 « Si l'on ne s'agit que d'accroître le nombre des électeurs sénatoriaux, par exemple, par l'adjonction de tous les conseillers municipaux, j'y consens volontiers pour ma part à la condition toutefois, que le suffrage demeure indirect ; sinon il perdrait son caractère et l'institution n'aurait plus son utilité. »
 M. Chautemps pense que l'esprit de mesure la volonté d'union et, le cas échéant, l'arbitrage d'un gouvernement bénéficiant d'une réelle autorité, doivent suffire, comme dans le passé, à apaiser les difficultés entre les deux assemblées.

Dans les cas graves, le véritable arbitrage, le seul républicain, serait celui du suffrage universel devant lequel le Sénat ne manquera pas de s'incliner.
 Mais pour M. Chautemps, ce problème de tactique parlementaire est, en réalité, secondaire. C'est le fond du problème national qui est seul digne, selon lui, de retenir l'attention des citoyens. Il est essentiellement lié à la question de sécurité extérieure qui domine toutes les autres, car sans paix assurée et durable ce serait chimère que d'espérer un redressement quelconque de la prospérité générale.
 M. Chautemps souligne que la meilleure garantie de la paix se trouve dans la solidité de l'armature française.
 « A l'époque, dit-il, où des gouvernements de dictature ont la volonté de dominer l'Europe, les démocraties doivent avoir la fermeté de tendre sans contrainte toutes les énergies nationales en vue d'accroître la puissance de leur patrie. »
 L'orateur en arrive ainsi au programme intérieur. Il rappelle ses propres efforts pour ranimer la production ; l'enquête qui a été faite, les décrets qui ont suivi, l'effort actuel du gouvernement pour mettre à la disposition de l'économie française les moyens d'un vigoureux redressement. Autour de cette œuvre, l'ancien président du Conseil soumet le ralliement des bonnes volontés. La crise n'est pas qu'économique ; elle est aussi politique et morale. Il faut que les Français prennent conscience du devoir qu'ils ont à remplir ensemble pour le salut et la grandeur de la patrie.

EN CHINE

Le représentant diplomatique du Japon à Changhaï déclare qu'il est faux que la France vienne en aide à Tchang Kai Chek

(Lire la suite page 2.)

Le chef de la défense anti-aérienne britannique

(Lire la suite page 2.)

Des avions japonais ont coupé la voie ferrée de Canton à Kouloon

Tokio, 26 juin. — De l'Agence Domei : Selon un communiqué des autorités navales japonaises, des avions appartenant aux forces navales japonaises ont coupé la voie ferrée de Canton à Kouloon en plusieurs endroits, entre les gares de Sheungping et de Chang Mokton et ont détruit plusieurs ouvrages militaires.

Le Congrès national aérien se tiendra à Dinard à la fin du mois de juillet

Paris, 26 juin. — Par suite d'une défection survenue au dernier moment, le neuvième congrès national aérien ne se tiendra pas à Toulouse comme il avait été prévu, mais à Dinard les 28, 29 et 30 juillet.

L'inauguration du monument du gouverneur Binger à l'Isle-Adam

(Lire l'information page 2.)

Le chef de la défense anti-aérienne britannique



(Ph. Franco-Press.)
 M. GEOFFREY LLOYD
 sous-secrétaire d'Etat à l'Intérieur britannique, qui vient d'être nommé chef de l'organisation de défense anti-aérienne.

Le Congrès national aérien se tiendra à Dinard à la fin du mois de juillet

Paris, 26 juin. — Par suite d'une défection survenue au dernier moment, le neuvième congrès national aérien ne se tiendra pas à Toulouse comme il avait été prévu, mais à Dinard les 28, 29 et 30 juillet.

L'inauguration du monument du gouverneur Binger à l'Isle-Adam



L'inauguration du monument élevé à la mémoire du gouverneur Binger, qui fit de nombreuses expéditions en Afrique occidentale et qui créa notre colonie de la Côte d'Ivoire, a eu lieu dimanche après-midi, à l'Isle-Adam, en présence du général Gouraud. (Photo Saffra.)